

# Antrag Nr. 23-O-10-0006

## CDU, Grünen, FDP und SPD Fraktion

---

### Betreff:

Austrocknung Wickerbach (alle Fraktionen des OBR)

### Antragstext:

Im letzten Sommer ist zum zweiten Mal der Wickerbach über einen längeren Zeitraum komplett ausgetrocknet. Die Ursachen für den historischen Wassermangel sind vielschichtig: Klimawandel mit weniger Niederschlägen im Sommer, sinkende Grundwasserspiegel, Entnahme von Wasser für Landwirtschaft und Kleingärten.

Der Bachlauf hat die Ortsgeschichte geprägt und ist auch ein unverzichtbares Bindeglied für die Natur und Rückzugsgebiet für viele mittlerweile seltene Tier- und Pflanzenarten im gesamten Osten der Stadt. Im Erbenheimer Anzeiger vom 3.2.2023 wird über die Ortsbeiratssitzung aus Wallau berichtet. Dabei ging es auch um den Wickerbach und das Austrocknen des Bachbettes im Sommer. Dem Bericht ist zu entnehmen, dass durch die Stadt Hofheim „70 TE Niedrigwasser-Ringe“ im Bachbett verlegt werden sollen, um bei Niedrigwasser den Fischen das Überleben zu sichern. Leider geht aus dem Bericht nicht hervor, um welche Maßnahme es sich genau handelt. Da es aber offensichtlich Möglichkeiten gibt, bei einem Austrocknen des Wickerbachs Fischen das Überleben zu ermöglichen, wird folgender Antrag gestellt:

Der Magistrat wird gebeten,

1. zu eruieren und mitzuteilen, um welche Maßnahme es sich handelt, die Gegenstand der genannten Ortsbeiratssitzung in Wallau waren und ob die in Wallau geplanten Maßnahmen auch kurzfristig in Delkenheim getroffen werden können, um weitere Schäden für Fauna und Flora bei einem erneuten Trockenfall des Wickerbachs zu minimieren.
2. mitzuteilen, welche Maßnahmen die Stadt Wiesbaden aktuell unternimmt bzw. plant, um in Trockenjahren das Überleben von Fauna und Flora in und am Bachlauf zu sichern. Hierzu könnten neben technischen Maßnahmen zur Schaffung einer Mindestwasserrinne, einfache Rückhalteverbauungen (beispielsweise durch Baumstämme) eine verstärkte Öffentlichkeitsarbeit zum Thema Wassersparen und Entnahme von Bachwasser beitragen.
3. in einer der nächsten Ortsbeiratssitzung, über das Thema langfristiger Schutz des „Biotopsystem Wickerbach“ zu informieren

Wiesbaden, 14.03.2023